



XIX Cumbre del MNOAL y el reto de continuar centrando su accionar en los retos comunes



Este viernes Uganda asumió la presidencia protémpore del Movimiento de Países No Alineados, responsabilidad que ocupará durante los próximos tres años. El miembro del Buró Político y vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, preside delegación cubana que asiste a la XIX Cumbre de jefes de Estado y de Gobierno del Movimiento.

KAMPALA, Uganda.- Unidad y cooperación son palabras clave defendidas en el contexto de la XIX Cumbre de jefes de Estado y de Gobierno del Movimiento de Países No Alineados (MNOAL), que tuvo su sesión inaugural aquí, en la mañana de este viernes (hora local), en áreas del Centro de Convenciones Rwenzori.

Al frente de la delegación cubana que asiste a esta cita llegó el miembro del Buró Político y vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, quien en nombre del Grupo de los 77 y China, del cual la Mayor de las Antillas ostenta la Presidencia Protémpore, consideró "un alto honor y privilegio participar en esta importante cita en el continente africano, la tierra de nuestros ancestros".

Un minuto de silencio en honor a los líderes del Movimiento que han fallecido desde la Cumbre de Bakú, fue el primer homenaje de la jornada, en la cual el canciller de Azerbaiyán, Jeyhun Bayramov resumió las principales actividades realizadas por su país durante la presidencia del MNOAL.

Seguidamente hizo entrega al presidente de Uganda, Yoweri Museveni, de la Presidencia del Movimiento, la cual ejercerá durante los próximos tres años. "Me alegra mucho ver aquí tantos líderes del mundo, porque así podemos interactuando entre todos", dijo Museveni.

"Nuestra posición es que el mundo se tiene que centrar en los problemas comunes, y si actuamos adecuadamente el futuro puede ser luminoso", enfatizó.

En tal sentido, recordó que en esas esencias están igualmente los principios de derechos humanos, de respeto de derechos humanos, a la Carta de las Naciones Unidas, a la soberanía y a la integridad territorial de todas las naciones, sean grandes o pequeñas.

En sus palabras también la insistencia para lograr que la solución de las disputas internacionales se logre a través de medios como la conciliación, la negociación, el arbitraje y otros que promuevan los intereses mutuos, la cooperación y el respeto de la justicia y de las obligaciones internacionales.

Basándonos en estos principios, recordó, fue fundado el Movimiento de Países No Alineados.

En presencia de los 23 jefes de Estado y de Gobierno asistentes a la cita, se sucedieron luego las intervenciones de los presidentes de la Comisión de la Unión Africana y de la Asamblea General de las Naciones Unidas. Hicieron uso de la palabra también mandatarios de varios países, entre ellos los de Guinea Ecuatorial, Djibouti, Ghana, Sri Lanka, Zimbabwe y Kenya.

Respaldo a Cuba dejó en su intervención el presidente de Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, quien manifestó el rechazo de su país al bloqueo que impone a la Mayor de las Antillas el Gobierno de los Estados Unidos.

Entre los temas más abordados durante las intervenciones de este viernes se destacan la situación en Palestina; el papel clave que corresponde al MNOAL en la esfera internacional en defensa de las posiciones de los países del Sur; la prioridad de avanzar en la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible acordados por ONU; la reforma de la ONU; el cambio climático; la Cumbre del Futuro que se celebrará en Naciones Unidas en septiembre de 2024; la guerra en Ucrania; el desarme y no proliferación, así como el combate a la pobreza.